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        令和２年１０月三田市教育委員会定例会会議録 

〇開催日及び場所 

 

 

〇議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇会議に出席した委

員（５名） 

 

 

〇説明のため出席し

た者（９名） 

 

 

 

 

〇代表学校長 

（２名） 

 

 

〇会議に関係した事

務局員（３名） 

 

 

 

〇会議録署名委員 

 

 

 

 

 

令和２年１０月２９日(木)午後２時００分開会 午後３時３５分閉会  

三田市役所 南分館 ６０１会議室 

 

日 程 第 １ 開会 

日 程 第 ２ 前回会議録の報告、承認 

日 程 第 ３ 会議録署名委員指名 

日 程 第 ４ 会期の決定 

日 程 第 ５ 教育長の報告 

日 程 第 ６ 議事  議案第３０号から議案第３２号 

日 程 第 ７ 報告事項  報告第２７号から報告第３０号 

日 程 第 ８ その他  

 

  

 

１番 鹿 嶽 昌 功 ２番 吉 田 礼 子 

３番 田 口 文 夫 ４番 三 木 尚 美 

５番 中 上 之 仁   

       

学 校 教 育 部 長 松 下  修 学 校 教 育 部 次 長 外 岡 明 文 

教 育 総 務 課 長 浅 野 晋 司 教育総務課担当課長 上 野  樹 

学 校 教 育 課 長 山 本 直 也 教 育 支 援 課 長 山 口 貴 久  

教 育 研 修 所 長 村 岡 智 行 学 校 給 食 課 長 廣 瀬 敏 彦  

学校教育課副課長 細 野  将   

     

中学校校長会代表 西 村 篤 巳 

小学校校長会代表  小 山 浩 和 

 

 

教 育 総 務 課 鈴木さやか 

 松 田 成 行 

 清家梨奈子 

  

 

教  育  長 鹿 嶽 昌 功 

  

教 育 委 員 田 口 文 夫 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

日程第１  開   会 

 

ただいまから令和２年１０月第２５８回三田市教育委員会定例会を

開会いたします。本日、議案第３２号につきましては１２月補正

教育予算に関する事項となりますが、予算査定もまだ公開されて

おらず、要求が通るかどうかも未定のため非公開とさせていただ

きたいと思います。また報告第２８号につきましては職員の分限

処分に関する報告ですのでこちらも非公開とさせていただきます

が、よろしいでしょうか。 

 

 

（異議なし） 

 

 

ありがとうございます。ではそのようにさせていただきます。 

 

 

  

日程第２  前回会議録の報告、承認 

 

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。 

 

 

(令和２年９月２４日教育委員会定例会会議録により説明) 

 

 

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はござい

ませんでしょうか。  

なければ、このように承認させていただきます。 

 

 

日程第３  会議録署名委員指名  

 

それでは、会議録署名委員指名に移ります。 

 会議録署名委員は、３番 田口 文夫 委員にお願いします。 

 

 

日程第４  会 期 の 決 定 

 

会期は本日一日、令和２年１０月２９日木曜日午後２時００分開会
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（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

といたします。 

 

  

日程第５  教 育 長 の 報 告 

  

すっかり秋となり、朝夕寒さを感じるようになりました。今年の

夏から秋にかけて、コロナ禍における台風等の風水害での学校に

おける避難所運営を心配していましたが、例年のような台風によ

る被害もなく安堵しているところです。 

これから本格的な冬の到来とともに、インフルエンザや風邪症状

にも留意しながら、新型コロナウイルス対策の徹底を図ってい

き、子どもたちとともに教職員の健康管理にも努めていただきた

いと思っています。 

それでは、前回９月２４日以降の活動について報告いたします。 

 

１ .新年度予算編成説明会（１０ /１３） 

来年度の教育施策実施を含めた三田市の予算編成説明会が１０月

１３日にありました。来年度は本年度の新型コロナウイルスによ

る経済活動が大きく落ち込む中で、個人市民税をはじめ、国県か

らの交付金の減少など市全体の収入が大きく落ち込む中で、今後

も続くコロナ対策を行うこととなります。市の貯金である基金も

活用することとされていますが、経常経費のさらなる見直しが必

要であり、すべての部局において例外なしに今回は２％のマイナ

スシーリングの指示がありました。 

教育委員会としては、コロナ対策にかかる学校衛生管理経費やＧ

ＩＧＡスクールにかかるＩＣＴ関係予算は別枠としても、施策的

な経費を含む経常経費について２％の削減を行い予算の調整を行

うこととなります。 

これまでの行革の流れの中で削減できるものがなかなかありませ

んが、各所管課において工夫し取り組んでいきたいと思っていま

す。 

 

２ .県立高等学校の定員の削減 (１０/１９ ) 

１０月１９日に兵庫県教育委員会から来年度の公立高等学校の生

徒募集計画の発表がありました。来年春の中学卒業生が１７００

人減となることから、全体で１２００人の定員減となったわけで

すが、うち第２学区ではその半分の６００人の定員減となり、三

田の４つの県立高校では祥雲館高校と北摂三田高校で 1クラスずつ

の計８０人の減となりました。これで新しい学区制となった平成

２７年度の１０４０人から２００人減の８４０人となったわけで  
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

す。 

市内公立中学の卒業生は、２６年度末から約３００人減となり、

昨年からも約１００人減となっていることから、三田市全体から

すると仕方ないといったところかもしれません。しかし、現行の

中学生や小学生の状況から推計するとこれから徐々に増加してい

き、５年後の卒業生は現在よりも１５０人程度増加すると見込ま

れることから、三田市の生徒数見込みを的確に定員増につながる

よう、今後も要望し続けていきたいと思っています。 

いずれにしても、昨年よりも８０人減という中で、中学校は大変

ですが、子どもたちの進路指導を適切に行い、希望に沿った進路

がかなうように全力で取り組んでいきたいと思っています。 

 

３ .臨時市議会(１０ /２３・２６ ) 

１０月４日の市議会議員選挙を受けて、５名の新人、２名の元職

議員を含めた２２名の新たな市議会議員がそろいました。 

１０月１６日の議員との顔合わせ後、１０月２３日と土日を挟ん

だが２６日に臨時市議会が開催され、議会体制が整いました。 

報道等でご存じと思いますが、議長には森本議員、副議長には幸

田議員が選ばれ、教育委員会の施策・事業について協議いただく

福祉教育常任委員会には、今北議員、檜田議員、水元議員、福田

佳則議員、井上議員、中田議員、小山議員の７名となり、委員長

に今北議員、副委員長は檜田議員となりました。今後１年間、こ

の体制で議会調整してまいります。 

 

今回はこの３点ですが、近隣市の中学校部活動指導において、考

えられないような指導がなされ、その顧問が生徒に対する傷害容

疑で逮捕されています。当該教諭はこれまでも３度、体罰によっ

て懲戒・訓告の処分歴があったとも報道されています。 

近隣で起こったことではありますが、本市においても各学校に体

罰防止の徹底について再度通知したところです。部活動指導をは

じめ、児童生徒に対する体罰といったことがないよう、あらため

て教職員間で十分意識しあい教育活動に取り組んでいかなければ

ならないと思っています。 

私からは以上です。 

  

日程第６   議   事 

 

それでは本日の議事に入ります。 

（１） 教育委員会規則及び教育委員会規程の制定又は改廃を行うこと

について 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育支援課長 

（山口 貴久） 

〇学校教育課副課長 

（細野 将） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

【三田市教育委員会事務委任規則第１条第１１号】 

議案第３０号「三田市立学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務

災害補償に係る補償基礎額等を定める規則の一部を改正する規則の

制定について」 

 

（２） 教育予算その他議会に議決を経るべき議案について意見を申し

出ることについて 

【三田市教育委員会事務委任規則第１条第１２号関係】 

議案第３１号「三田市立学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務

災害補償に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する教育委

員会の意見の申し出について」 

 

 

議案第３０号と３１号につきましては規則の改正及び条例の改正と

両案件とも関連しておりますので、合わせて事務局より提案の説明

をさせていただきます。 

 

 

議案第３０号「三田市立学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務

災害補償に係る補償基礎額等を定める規則の一部を改正する規則の

制定について」及び議案第３１号「三田市立学校医、学校歯科医及

び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例の一部を改正する条例の

制定に関する教育委員会の意見の申し出について」事務局より説明 

 

 

 ありがとうございます。 

 これまで市では政令で報酬金額が変更されるたびに条例と規則をど

ちらも改正していました。他市では金額に関しては政令に準ずると

規則で定めているところもあり、今回の提案で三田も同様に変更す

ることで今後政令が変わっても自動的に金額が変わることになりま

す。条例に関しては改正が必要ですが、規則の改正をその都度する

必要がなくなるという提案です。 

 何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認させていただきます。 

 

 

日程第７  報 告 事 項 

 

続きまして報告事項に移ります。  

報告第２７号「学校給食配送中に発生した公用車接触事故に対する
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〇学校給食課長 

（廣瀬 敏彦） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課担当課

長（上野 樹） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇学校給食課長 

（廣瀬 敏彦） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育委員 

損害賠償額の決定に係る専決処分事項の報告について」事務局から

説明をお願いします。 

 

 

報告第２７号「学校給食配送中に発生した公用車接触事故に対する

損害賠償額の決定に係る専決処分事項の報告について」事務局から

説明 

 

 

ありがとうございます。 

何かご質問等ございますか。 

なければ専決処分事項としまして議会へ報告させていただきます。 

 

  

報告第２９号「１１月教育委員会開催行事予定について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

  

報告第２９号「１１月教育委員会開催行事予定について」事務局か

ら説明 

 

 何かご質問等ございますか。 

ないようでしたら、１１月の行事についてもよろしくお願いいたし

ます。 

 

 

つづきまして、本日追加報告議案がございます。 

 報告第３０号「学校給食徴収金の債権放棄について」事務局から説

明をお願いします。 

 

 

報告第３０号「学校給食徴収金の債権放棄について」事務局から説

明 

 

 

ありがとうございます。 

何かご質問等ございますか。 

 

 

以前、外国籍の債権者が海外へ行かれて回収できないという話があ
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（田口 文夫） 

 

 

 

〇学校給食課長 

（廣瀬 敏彦） 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課担当課

長（上野 樹） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇中学校校長代表 

（西村 篤巳） 

 

 

 

 

 

 

 

 

りましたが、今回の件は国内におられるので今後も督促可能という

ことですか。 

 

 

今回の対象者はすでに卒業しております。 

 

 

わかりました。 

 

 

対象者はすでに卒業しており、回収可能な分については回収後債権

に充当し、残額については回収不能ということです。 

他に何かご質問等ございますか。 

なければ債権放棄ということで議会へ報告させていただきます。 

 

日程第８  そ の 他 の 報 告 

 

では、次回、１２月の教育委員会定例会の日程について事務局から

お願いいたします。 

  

  

１２月教育委員会定例会の開催日時は令和２年１１月２６日（木)

午後２時００分から、南分館６０１会議室で予定しております。 

よろしくお願いいたします。 

 

 

それでは、各校長からの報告です。 

中学校代表より報告をお願いいたします。 

 

  

中学校では、市教委の支援のもと学校教育ならではの学びを大事

にしながら、感染症対策をしっかり考え、対処して教育活動に取

り組んでいます。 

修学旅行は１０月１１日で全校終了し、感染拡大なしに終えるこ

とができました。市教委の様々な支援や対応に感謝いたします。 

現在は、文化祭に取り組んでおり、１０月３０日か１１月３日に

各校で感染症対策を実施して開催します。また、来月は「三田市

中学校音楽会」で合唱を、「三田市ダンス発表会」では創作ダン

スを各校を代表した生徒が発表する予定です。 

各教科または各校で研修会を実施し始めています。来月生徒がタ
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〇小学校校長代表 

（小山 浩和） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ブレットを使いながらの授業研究会を予定している学校がありま

す。市教委からのご支援、ご助言等をお願いします。 

高校のオープンハイスクールが９月より解禁され、多くの３年生

が高校見学や説明会に参加しています。一般入試のテスト範囲は

例年通りで縮小されず、生徒の学びの補償に向けて取り組むとと

もに、個々に応じた進路選択へ向けて丁寧に対応しているところ

です。 

最後に部活動ですが、１０月３日４日に三田市新人大会、１０月

１７日～１９日に丹有新人大会を終えました。総体の代替大会同

様に感染症対策を講じながら、無観客で実施された競技もありま

した。また、部活動では、先日の阪神間での中学校の職員の逮捕

事案の報道に驚愕したところですが、各校ともに中学校の部活動

での指導の在り方、学校全般で子どもの権利を大切にした教育の

在り方や教職員集団の在り方について話をする機会をつくりまし

た。自分の学校ではと置き換え、戒めとして確認していかなけれ

ばいけないと強く感じています。 

この時期、気温の寒暖差が大きく、体調不良になっている生徒が

結構います。感染症対策はもちろんのこと、例年のこの時期での

健康面での配慮を対応しつつ取り組んでいきます。今後とも市教

委のご指導ご支援をよろしくお願いいたします。 

 

 

１０月は例年なら連合体育大会の様子をお話しさせていただいて

いましたが、新型コロナ感染症防止のため、今年度は中止してい

ます。ただ、個人のなわとび種目だけは、各学校の実態に応じて

大会日を設定して実施しています。大会日を運動会代替えのスポ

ーツ大会の日に設定した学校は、保護者の参観の中、練習の成果

を発揮して児童が頑張っていたと聞いております。 

その運動会代替えのスポーツ大会は今週末の１校を残すのみとな

りました。修学旅行も来月に１校を残すのみとなりました。今は

多くの学校が、新型コロナ感染症対策をして、音楽会に向けた練

習をしております。 

コロナ下で、制限のある教育活動ですが、今年度市内外に向けて     

研究発表会を計画していた学校は、校内のみの、もしくは市内各

小学校の教科担当者のみの参加に制限した研究会を実施します。

いつものようにはできないなりに各学校は工夫して研究に取り組

んでおりますこと、お知りおきください。 

１０月２日教育長、部長、次長にお時間を作って頂いて、小学校      

の現状と課題を小学校校長会なりに考え、令和３年度への予算要

望をさせていただきました。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

令和３年度も半分を過ぎました。次年度に向けて校長会も少しず

つ動き始めております。これからの時期は、インフルエンザの流

行も心配です。子どもたちの健康に留意し、１１月も充実した教

育活動が実施できるよう取り組んでいきます。今後ともご指導、

ご支援をよろしくお願いいたします。  

 

  

ありがとうございました。 

引き続き議案第３２号と報告第２８号に入ります。ここからは非公

開事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたしま

す。 

 

 

《事務局関係者以外退室》 

 

 

 《非公開審議》 

 

 

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。 

 

 

  

 


